Edición especial

Investigaciones y Soluciones en Ergonomía Ocupacional

Karl Marx dijo: "El trabajo dignifica al hombre", y el trabajo es una necesidad para todas las personas; pero ese trabajo, además de ser digno, debe ser libre de todo tipo de riesgos. Por eso, autoridades laborales en México (Secretaría del Trabajo y Previsión Social, STPS) han atendido esa parte, dando un paso muy importante al publicar en el año 2018 en el Diario Oficial de la Federación la Norma Oficial Mexicana NOM 036-1 STPS 2018, Factores de riesgo ergonómico en el Trabajo-Identificación, análisis, prevención y control. Parte 1: Manejo manual de cargas. Esta Secretaría está trabajando ya con la segunda parte de esta norma referente a los factores de riesgo por el trabajo repetitivo.

Ante este escenario, es importante realizar investigación de todos los aspectos ergonómicos que rodean el trabajo humano, principalmente los aspectos físicos, cognitivos y psicosociales, ya sea que el trabajo se realice de manera formal o informal, en un taller, una oficina, una línea de producción en la construcción, en el campo agrícola, una mina o en nuestros hogares.

Este número especial trata de llevar a los interesados en ergonomía los avances en investigación y casos de estudio que se tienen en los centros de investigación y de enseñanza superior, dando conocimiento nuevo o soluciones a problemas que puedan ser causa de lesiones incapacitantes y días perdidos en el ámbito laboral con consecuencias negativas para nuestros compañeros trabajadores.

Dra. Aidé Aracely Maldonado Macías Dra. Mónica Gabriela Gutiérrez Hernández Dra. Karla Patricia Lucero Duarte Dr. Enrique Javier de la Vega Bustillos Dr. Juan Luis Hernández Arellano Editores invitados



